

THE OU CAFE PHILO

COMPTE RENDU n° 216

31 mai/1^{er} juin 2022.

Nombre de personnes présentes : 11

THEMES PROPOSES :

- Le temps est père de vérité. François Rabelais, écrivain, médecin, moine, prêtre - 1493-1553
- Est-ce que l'ignorance fait le bonheur ?

THEME RETENU : **Est-ce que l'ignorance fait le bonheur ?**

POINTS PRINCIPAUX EVOQUES :

- Ignorance, déf. : état d'une personne qui ignore ; fait de ne pas connaître quelque chose ; manque d'instruction, de savoir, de culture générale
Ignorer une personne : ne pas la respecter, la mépriser
- Bonheur (« bonne heure »), déf. : état de complète satisfaction
- L'homo sapiens ignorait beaucoup de choses et était, peut-être, heureux, jusqu'au moment où il a dû faire face à des difficultés et trouver des solutions. L'enfant se trouve dans la même situation d'ignorance, donc peut-être de bonheur, mais a des adultes pour l'aider à surmonter les difficultés
- L'ignorance peut être volontaire (ne pas vouloir savoir) ou subie (ne pas avoir la possibilité d'avoir la connaissance). L'ignorance, si elle est volontaire, n'est pas signe de sottise mais traduit un état d'esprit
- Tant que l'on ne connaît pas les mauvaises nouvelles qui pourraient peser sur le moral (pandémies, guerres, maladies, tromperies etc...) il est possible d'être dans un état proche du bonheur
- Pour certains, la connaissance peut être enrichissante (supplément d'âme pour accéder au bonheur) (Ex. les scientifiques). Elle permet de se munir des outils nécessaires pour approcher le bonheur
- Etre dans une ignorance volontaire : refuser les nouvelles diffusées par les médias, peut traduire également une certaine indifférence à ce qui nous entoure
- Pour éviter de faire souffrir, il peut être nécessaire de garder l'autre dans l'ignorance
- Il peut être nécessaire d'ignorer ceux qui vous font souffrir
- Pour certains, être dans l'ignorance est pesant et ils préfèrent connaître la réalité
- Il y a des personnes qui préfèrent ignorer les autres, vivre dans la solitude (anachorètes)
- Certains pays, certains gouvernements maintiennent certaines catégories de personnes dans l'ignorance, afin de les asservir, d'avoir du pouvoir sur elles
- Lorsqu'on vit dans une société organisée, l'accès obligatoire à l'école (qui donne du savoir), les lois en vigueur, ne peuvent être ignorés
- Pour les animaux, il est difficile de savoir quelle est la part de l'instinct par rapport à la connaissance.

*Citations : « Ni l'ignorance n'est défaut d'esprit, ni le savoir est preuve de génie. » Luc de Clapiers, marquis de **Vauvenargues**, écrivain, essayiste, militaire, philosophe 1715-1747.*

*« Le bonheur n'est jamais immobile ; le bonheur c'est le répit dans l'inquiétude. »
André Maurois, romancier, biographe, essayiste 1885-1967.*